

	PTAS.	CT.
España	1	24
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts.  
Id. atrasado 10

DIARIO DE LA MANANA—AVISOS Y NOTICIAS

## EDICION DE LA TARDE

### NOTICIAS

#### De la Capital:

A las nueve y cuarenta y cinco minutos se ha repartido la correspondencia llegada por vía de Alcaldía.

En el suelto que publicamos en nuestro número de la mañana dando cuenta de las oposiciones verificadas en la Escuela de Bellas Artes, decíamos que a D. Juan Sanchez Sanchez se le había adjudicado el primer premio en la Sección de cabezas, debiendo haber dicho que este premio se le adjudicó al alumno don Juan Granches Sabater.

Hacemos con gusto la rectificación.

Esta mañana se ha visto muy concurrida la iglesia de la Merced, con motivo de ser el santo de su patrona Ntra. Señora de la Merced.

La pareja de individuos de policía que ha estado de ronda esta pasada noche ha detenido a un raterillo que ha encontrado durmiendo dentro de un aljibe del muelle.

#### Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Felanig haber detenido a un joven de 15 años de edad, presunto autor de la sustracción de cuatro pesetas de la casa de campo denominada *Son Amagat*, de aquel término municipal.

La del mismo puesto da cuenta de haber detenido a un hombre y una mujer, ambos consortes, presuntos autores de haber sustraído unos dos quintales de leña del monte denominado *El Puigvert*, del expresado término.

La del puesto de Palma puso a disposición del Juzgado de primera instancia de este partido a un sujeto presunto autor de haber sustraído dos manojos de alambre de la red telefónica.

#### Noticias del ejército:

Por consecuencia de la disposición adoptada por el Ministro de la Guerra, dando la conveniente distribución a los 100.000 hombres de que ha de constar en lo sucesivo el ejército activo de la península, islas Baleares y Canarias y posesiones de Africa, se modifica el contingente de las fuerzas que componen nuestro ejército regional en la forma siguiente:

El regimiento regional núm. 1 constará de 804 plazas y el regional núm. 2 de 1.000. La zona de reclutamiento tendrá 7. Los dos regimientos de reserva 6 cada uno. El escuadrón regional de caballería Cazadores de Mallorca 130. El 8.º batallón de artillería de plazas 368. La compañía regional de ingenieros zapadores minadores, 120. La brigada topográfica, 100. La sección montada de administración militar, 35. Los de la brigada sanitaria no se expresan. Total, 2.576 hombres de tropas.

Se ha dado orden a los guardias particulares nocturnos para que en vez de usar sus faroles con un vidrio blanco y otro encarnado sean ambos del último de dichos colores, con objeto de que el público no los confunda desde lejos con los individuos de la guardia municipal.

La banda del regimiento regional de Baleares número 1, tocará esta noche en el catafalco del Borne las piezas siguientes:

- 1.ª Paso doble *Chicago*, San José.
- 2.ª Final de la *Corte de Granada*, Chapí.
- 3.ª Overture *Marie Henriette*, Montagne.
- 4.ª Walz *Les Mirtes*, Wageles.
- 5.ª Polka *Los Lagartijos*, Wagner.

### Una fecha triste

Tal día como hoy, ahora hace tres años, fué Barcelona teatro de un horrible atentado que sembró el pánico en toda la ciudad y costó la vida a infinidad de personas, y entre ellas a un paisano nuestro, Jaime Tous.

Para las doce de la mañana, con motivo de ser los días de la Infanta doña Mercedes y celebrarse la fiesta de la patrona de aquella ciudad, aprovechándose la presencia de los individuos extranjeros del Congreso literario y artístico que debía inaugurarse por la tarde, se había organizado una revista militar en la Gran Vía, concurriendo a ella todas las tropas de la guarnición. Formaron las tropas por el orden que se había marcado en la orden general, mientras un gentío inmenso se agolpaba en toda la línea ávido de contemplar la parada y el desfile. Mientras el general Martínez Campos pasaba revista a las tropas, Pallás, el

anarquista sin entrañas, atravesó las fuerzas montadas, se presentó ante el Estado Mayor, frente a frente, y arrojó una bomba debajo del caballo del general, gritando al mismo tiempo, en un transporte de entusiasmo: *¡Yo he sigut! ¡Yo he sigut!*

Jaime Tous, el guardia civil víctima de ese incalificable delirio sanguinario que nadie acierta a saber a quién persigue ni a quién respeta, era mallorquín, del mismo Palma. Joven, de exterior simpático, cuando solo hacía unos días que escribió a su madre pidiéndole los documentos necesarios para contraer matrimonio, halló la muerte mientras cumplía con su deber. La manifestación extraordinaria de duelo que las primeras autoridades de Barcelona y el pueblo en masa le dispensaron en la conducción del cadáver, fué una protesta contra ese delito moderno, para cuya persecución se organiza ahora una policía y se dictan leyes nuevas.

### TELEGRAMAS

(De nuestro servicio especial)

#### Varias noticias

Madrid 24 a las 1'10 m.

Por fin serán devueltos a la compañía trasatlántica a final de mes los vapores *Alfonso XIII* y *María Cristina*, que fueron artillados con objeto de prestar servicio en las costas de Cuba.

Dícese que ha sido asesinado el médico de una sociedad fundada con objeto de facilitar recursos a los cubanos residentes en aquella población.

Todavía no se ha dado a la publicidad el fallo del Consejo de guerra que se formó en Valencia contra varios individuos.—*Soriano*.

(De nuestro servicio particular)

#### El señor Sagasta

Madrid 23 a las 6'45 t.

El señor Sagasta ha manifestado esta tarde que no comprende cómo ha podido explotarse una desgracia de familia hasta el punto de suponer que aquello no fué más que una excusa para vivir alejado una temporada del Parlamento. Claramente he dado a la publicidad mis opiniones—continúo—acerca de todos los asuntos, y asumido toda la responsabilidad.

Cree, además, el señor Sagasta, que se debe apoyar al Gobierno y no ofrecerle dificultades. Tengo la seguridad—añadió—que los conservadores hubieran hecho lo propio con el Gobierno liberal en circunstancias parecidas.

#### Conferencia

Madrid 23 a las 6'45 t.

Los señores Cánovas y Azcárraga han conferenciado durante largo rato, acordando enviar a Filipinas artillería, infantería y caballería. Los primeros refuerzos llevarán armas. Dentro de muy poco tiempo se procederá a la organización de tres escuadrones de caballería.

Fallecimientos.—**Lo del empréstito.**

Madrid 23 a las 6'45 t.

Ha fallecido Don León Damaso Merino, consegro del Sr. Sagasta.

En Gijón ha fallecido la madre de los escritores don Leopoldo y don Genaro Alas.

El Sr. Navarro Reverter ha conferenciado con una comisión del Banco de España, la cual se ha ofrecido al Gobierno para facilitar la operación del empréstito.

También conferenciaron los Sres. Sotolongo y marqués de Comillas.

#### Petición desestimada

Madrid 23 a las 6'45 t.

Se ha desestimado la instancia de doña Francisca Torres Llabrés, vecina de Palma, que solicitaba que se le concediese autorización para redimir a su hijo del servicio militar activo.

#### Otra reclamación

Madrid 23 a las 6'45 t.

Se anuncia una enérgica reclamación del Gobierno de Washington respecto de la detención del ciudadano americano Mr. Solom, hecha a bordo de un vapor americano dentro del puerto de la Habana.

#### Una mujer separatista

Madrid 24 a las 8'10 m.

*Habana*.—El gobernador civil descubrió que una señora muy conocida en la capital, doña Aurelia Castilla, mandó una tarjeta de pésame al hermano del cabecilla Zayas, en que le decía que su glorioso nombre lo bendeciría Cuba mientras ésta existiese.

El general Weyler ha ordenado la inmediata expulsión de la señora Castilla, para no verse obligado a fusilarla.

#### Partida sorprendida

Madrid 24 a las 8'10 m.

*Habana*.—La policía, noticiosa de que en las inmediaciones se organizaba una partida filibustera, preparó una emboscada, sorprendiéndola al cabo de algunos días.

Los filibusteros se defendieron, trabándose un rudo combate, del que resultaron tres rebeldes muertos y heridos el sargento de policía.

#### En Pinar del Rio

Madrid 24 a las 8'15 m.

*Habana*.—La columna Segura marchará en breve a Pinar del Rio y la columna Rubí a Cienfuegos.

En Pinar del Rio se reunirán cuarenta batallones.

#### Fusilados.—Testamento

Madrid 24 a las 8'50 m.

Han sido fusilados en Cabañas tres secuestradores.

En Guanabacoa el soldado Francisco Rubio García ha sido ejecutado por haber dado muerte a un sargento.

Antes de morir hizo testamento, dejando a su madre 255 pesos que poseía.

#### «El Imparcial»

Madrid 24 a las 8'55 m.

*El Imparcial* de esta mañana publica un artículo diciendo que tiene motivos para suponer que se trata de hacer un empréstito de quinientos millones en vez de mil como se decía.

#### Consejo de guerra

Madrid 24 a las 8'55 m.

*Valencia*.—El Consejo Supremo de guerra ha juzgado a los autores de los desórdenes ocurridos con motivo de la manifestación en contra de los yankees, verificada el día 8 de Marzo último.

Han sido condenados doce procesados a doce años y siete meses de prisión.

Entre los procesados figuran el director de el periódico *El Pueblo* señor Ibañez Barrael y D. Bernardo Toledo, preso este último como supuesto jefe filibustero en Valencia.

Uno de los defensores teniente de artillería es hijo del general Azcárraga.

Fabra

### Ultimas noticias

#### De la Capital:

D. Juan Antonio Fuster Rocio, capitán de infantería de Marina, Juez instructor de la Comandancia de Marina de esta provincia, cita llama y emplaza al individuo Bartolomé Rigo Amengual, hijo de Antonio y Margarita, de 36 años de edad, marinero que fué del falucho de pesca *Joven Magdalena*, para que en el término de treinta días a contar de la publicación de este anuncio en el *Boletín Oficial*, se presente a este Juzgado de Marina a responder a los cargos que puedan resultarle de la sumaria que se está instruyendo por el delito de contrabando.

Ayer llegó al puerto de Mahón procedente del de Cádiz el buque de guerra italiano *Vittorio Emmanuele*.

Dicho buque como recordarán nuestros lectores visitó nuestro puerto hace algunos meses.

Un muchacho que esta mañana en la plaza Mayor, al ser amonestado por un guardia municipal, ha contestado con palabras indecorosas y ofensivas ha sido detenido por éste y encerrado en el depósito de Capuchinos.

Anoche a poco más de las doce ocurrió una alarma en la calle de San Cayetano, por haber dado la voz de ladrones el sacristán de la iglesia del referido nombre.

Acudieron inmediatamente a aquel sitio varios serenos, prestando un minucioso reconocimiento por todo el templo, no encontrando a nadie ni que faltara objeto alguno.

Se supone que fué una visión del sacristán.

Esta mañana han comparecido ante la Alcaldía, varias mujeres de vida airada que habían promovido un escándalo en la calle de Bosch.

El señor Alcalde de Porreras ha participado hoy al señor Gobernador Civil de esta provincia que los tres atacados de viruela que existen en aquella ciudad siguen en un estado satisfactorio.

Por la Alcaldía de esta ciudad se ha concedido permiso a Guillermo Font Fiol para poder ejercer el cargo de guardia particular nocturno de varias calles de esta ciudad.

Por este Gobierno de provincia se ha concedido licencia de uso de arma al guardia particular jurado del predio *Son Perera*, de aquel término municipal, José Jano Ramis.

### TELEGRAMAS

#### Noticias varias

Madrid 24 a las 9'50 m.

Han salido del puerto de Tolón varios acorazados y dos cruceros que se dirigen a reforzar la escuadra de Oriente.

Comunican de Atenas que ha ocurrido un sangriento combate entre turcos y cristianos.

Las autoridades han tomado las medidas necesarias para calmar la excitación.

#### El general Barges

Madrid 24 a las 10 m.

Ha mejorado notablemente de la enfermedad que le aqueja el general Barges.

Ha manifestado que desea restablecerse pronto con objeto de poderse encontrar en Cuba, cuando empiecen las operaciones que se están preparando.

#### Decretos.—Conferencia

Madrid 24 a las 10'10 m.

La Gaceta de hoy publica los decretos, admitiendo la dimisión del cargo de capitán general de Baleares presentada por el señor Araoz y nombrando para ocupar dicho puesto al general Correa.

El señor Navarro Reverter ha conferenciado hoy con los representantes del Banco Hipotecario, referente a la operación del nuevo empréstito.

PALMA.—Tip. de Amengual y Montaner

